

(Copia textual de la placa del Louvre)

## Nicolás Estevades (1838-1914)

En esta acera del Louvre, el 27 de noviembre de 1871, siendo capitán del Ejército Español, dio ejemplo excepcional de dignidad, valor y civismo, al protestar públicamente contra el fusilamiento de los ocho ejecutados estudiantes cubanos encuadrados aquél día por los voluntarios españoles de la Plaza Alta. Abandonó la Zela, renunció a su carrera, se regó a reingresar en las milicias; fue en tiempos de la primera República Española, Diputado y senador de la Cámara; y jamás se arrepintió de aquella su rebeldísima actitud, pues para él "antes que la Patria estén la humanidad y la justicia". Cubanos y españoles aprendan a la memoria del exclaroido republicano, hijo de las zelas canarias, este hermanaje, en testimonio de respeto y admiración, a 27 de noviembre de 1937.

